# SÍNTESIS INFORMATIVA

**DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN**Ciudad Universitaria, 12 de febrero de 2014.



# **EDUCACIÓN**

Estatal: Va UAEM por recursos destinados a empresas

Nacional: Operará en un mes la reforma educativa, asegura Chuayffet

# **SALUD**

Estatal: Casos de influenza seguirán debido a las bajas temperaturas

Nacional: Faltarían de 9 a 19 frentes fríos en el país

Internacional: Las mamografías anuales preventivas no reducen las muertes por cáncer

de mama

# **ECONOMÍA**

Estatal: Locatarios del ALM, inconformes con la reforma fiscal

Nacional: Acaparan 206 mil inversionistas 42 por ciento de la riqueza mexicana

Internacional: Continuidad de Yellen da oxígeno a los mercados

# **POLÍTICA**

Estatal: Arrojan bombas "molotov" contra sede del PRI

Nacional: Senadores de PRI y AN aprueban nuevo tipo penal en materia de terrorismo

Internacional: Consenso en EU, Florida incluida, para normalizar la relación con Cuba

# **EDUCACIÓN**

## **Estatal:**

Va UAEM por recursos destinados a empresas

Por primera vez, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), podría recibir recursos para su financiamiento destinado a empresas, al participar en las convocatorias del Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM), aseguró Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de Investigación de esta casa de estudio. Explicó que lo anterior será posible luego de que la Oficina de Transferencia de Conocimientos de la UAEM, fue formalmente certificada ante la Secretaría de Economía y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Destacó que con dicha certificación, la UAEM podrá participar en las convocatorias del Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) para recibir recursos económicos de apoyo a empresas, y en particular se ha pensado en financiar los trabajos de tres empresas de servicios de extensión con un monto de entre 3 y hasta 9 millones de pesos para proyectos potenciales de innovación. Gustavo Urquiza dijo que los proyectos que promueve la Secretaría de Investigación y la Secretaría de Extensión de la UAEM, están muy relacionados con las áreas social, humanística y técnica. El investigador señaló que hoy en día trabajan con diferentes unidades académicas, entre las que destacan Psicología, Farmacia, así como centros de investigación, que han presentado sus proyectos para ingresar a la convocatoria INADEM, la cual estará abierta hasta el 14 de febrero del presente año.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción); La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito) y Diario de Morelos, p.14, (Sin firma).

Anuncia UAEM próxima celebración de la Cátedra Paulo Freire 2014

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Programa de Cátedras y Estudios (Proce) realizará la segunda edición de la "Cátedra Paulo Freire 2014", con el tema Educación y Política, los días 3, 4 y 5 de marzo próximo. En torno al propósito de impulsar el diálogo y debate constante sobre los desafíos que enfrenta la capacidad académica y la formación que postula la máxima casa de estudios de Morelos, en dicha Cátedra se expondrán diversos aspectos sobre los desafíos que plantea hoy día la obra e influencia del pedagogo brasileño. "La Cátedra Paulo Freire" forma parte de la recreación del espacio multidisciplinario, interinstitucional e internacional, para dar impulso y acrecentar el acervo, conocimiento y perspectiva dentro del concepto de Universidad, no sólo en el sentido del amplio manejo de las disciplinas científicas y técnicas, sino conforme al significado de universalidad, en tanto caben todas las ideas, todas las corrientes de pensamiento y todos los pueblos.

El Regional del Sur, p.24, (Keren Rangel).

Convocan a unirse a movilización contra uso de animales en espectáculos circenses

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aglutinados en la organización Universitarios Contra el Maltrato Animal (UCMA), convocaron a la ciudadanía en general a sumarse a la movilización de respaldo a la reforma a la Ley de Fauna que será votada hoy en el Congreso del estado y que de prosperar, prohibirá el uso de animales en espectáculos circenses. Los universitarios, que dieron seguimiento y participaron en los diversos foros para la legislación de la prohibición, negaron que como se ha buscado hacer creer desde las empresas circenses, su movilización pretenda amedrentar o violentar el derecho de los trabajadores de los circos a protestar ante lo que consideran injusto. Y es que en paralelo, los artistas y empresarios de dicho espectáculo han anunciado que protagonizarán hoy a partir de las 11, un desfile de despedida que llegará hasta el Congreso del estado, donde se votará la propuesta de reforma a la Ley de Fauna, ante lo que pronosticaron será "la inminente desaparición de los circos". "Estamos convocando a que se sumen con nosotros a una manifestación pacífica que busca que la sociedad voltee hacia estos temas, que se informen y participen", dijeron los universitarios que confirmaron la asistencia de 30 organizaciones de la sociedad civil y empresarios, en la concentración que encabezarán también a partir de las 11 de la mañana de hoy, en la Plaza de Armas de Cuernavaca.

La Jornada Morelos, p.6, (Oswaldo Salazar) y Diario de Morelos, p. 3, (Antonieta Sánchez).

Convoca UAEM a foro para difundir un enfoque social de administración

Con el propósito de difundir una perspectiva de la administración desde un enfoque social, el Cuerpo Académico Estudio en las Organizaciones, Competitividad Estratégica y Sociología de las Organizaciones, de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, convoca al foro *Mirando el futuro de las organizaciones en México*; *la administración y las perspectivas transdisciplinarias para el análisis de las organizaciones en México*, que se realizará de manera gratuita el próximo sábado 15 de febrero a las 9:30 de la mañana en el auditorio de dicha unidad académica. Angel Wilhelm Vázquez García, coordinador de la Maestría en Administración de Organizaciones, señaló que las instituciones enfrentan a un problema de legitimidad, es por ello que "el futuro de las organizaciones es

incierto si no se replantea el papel del recurso humano que labora dentro de las instituciones, por lo tanto se debe repensar la administración, no sólo de las cosas sino de las personas".

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito).

Proyectan documental Nahuales in el auditorio Emiliano Zapata

Nahuales, un largometraje morelense producido por el Colectivo Movimiento y dirigido por el realizador César García, se proyecta hoy por la tarde en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM (Campus Chamilpa). Se trata del primer filme que explora abiertamente el género de fantasía y terror; y el primero también en ser estrenado y ganar el primer lugar en un Festival Internacional de Cine especializado en este género, en el año 2012. De igual manera, Nahuales es una cinta escrita, producida, filmada, editada, musicalizada y terminada en su totalidad por jóvenes talentos morelenses, además de usar recursos técnicos, humanos y locaciones del estado de Morelos. De acuerdo con el realizador César García, Nahuales aborda una temática social y es una ficción construida a partir de testimonios reales y con actores reales, basada en lo que las personas mayores cuentan acerca de leyendas y experiencias sobrenaturales. "Es un gusto propio, porque a mí desde pequeño me gustaron las historias de espantos y quería tener un pretexto para visitar y quedarme a pasar la noche en lugares donde se suponía espantaban.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

#### Disminuyó la matrícula en universidades privadas: AIESPEM

Al menos cinco universidades particulares están en riesgo de cerrar sus puertas, debido a la disminución de la matrícula, derivada de varios factores que van desde la seguridad, hasta la política de no rechazo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Itzel Carmona Gándara, presidenta de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada (AIESPEM), señaló que en el último año se ha observado un descenso importante en la matrícula estudiantil, por varias razones. Entre ellas, destacó la "percepción de la seguridad" que se tiene con respecto al estado de Morelos en entidades vecinas. Opinó que si bien es cierto que en Morelos "sí pasan cosas, pero me parece que también se están magnificando y eso genera una percepción inadecuada de la ciudadanía". Consideró que este fenómeno se ha registrado de manera especial en jóvenes de estados vecinos, quienes anteriormente elegían la entidad como destino de estudios.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

# Polvorín y UAEM levantan el título

Ante un lleno espectacular en la cancha techada de Tejalpa, se celebraron los partidos de finales de la rama femenil y el varonil de primera fuerza, ambos encuentros fueron reñidos y se proclamaron los equipos de Polvorín y UAEM como nuevos campeones de la presente temporada, dentro de la Liga de Basquetbol de Tejalpa. Los aficionados disfrutaron las finales femeniles y varoniles, y los triunfos de Polvorín dentro del certamen de Primera Fuerza, y UAEM en la justa femenil; ambas escuadras se proclamaron por primera vez como campeones. La liga se consolida como una de las mejores por su gran nivel deportivo y de convocatoria en el estado. El encuentro que sostuvieron los representativos de la UAEM y LEF, se definió en los últimos 11 segundos a favor de las representantes de la máxima casa de estudios, por marcador de 63-60.

La Unión de Morelos, p.43, (Rolando Becerril).

# Queman la duela de Los Pericos

Espectaculares finales se vivieron en Los Pericos, donde Polvorín, de la rama varonil, se proclamó campeón tras vencer 74-66 a Leones, mientras que la quinteta de la UAEM femenil levantó los brazos al derrotar 63-60 a su similar de LEE.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Cardozo).

# **Nacional:**

Operará en un mes la reforma educativa, asegura Chuayffet

La reforma educativa se concretará a más tardar el próximo 12 de marzo, cuando todas las entidades armonicensus leyes locales con los lineamientos federales emanados de las modificaciones constitucionales en la materia, afirmó el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor. Al participar en el seminario La reforma educativa en México, organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el funcionario dijo que recorrerá cada uno de los estados, a fin de que los gobiernos locales ratifiquen el convenio de la reforma, Chuayffet aseguró que las modificaciones constitucionales sobre educación y sus leyes complementarias están sustentadas en teorías jurídicas de avanzada.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso),

El Universal, (Nurit Martínez),

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/sep-reforma-una-realidad-en-marzo-213044.html **Milenio**, (Israel Navarro),

http://www.milenio.com/politica/reforma\_educativa-Emilio\_Chuayffet-SEP-leyes\_locales\_0\_243575825.html

Estudiantes del IPN irán a concurso de robótica

Estudiantes de robótica de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica del IPN representarán a la institución en la RobotChallenge, que se celebrará en marzo próximo en Viena, Austria. RobotChallenge es una de las competencias más grandes en su tipo. En la edición 2013 del certamen participaron 399 robots ensamblados y diseñados por concursantes de 23 países. Las competencias van desde carreras hasta lucha de robots. Los jóvenes politécnicos ganaron la acreditación y un lugar para competir en la justa robótica, luego de triunfar en Robomatrix, que se llevó a cabo en Oaxaca, y en Proyecto Multimedia, de Morelia, Michoacán. La Jornada, p18, (De la Redacción).

Milenio, (Fanny Miranda),

http://www.milenio.com/cultura/IPN\_robots-alumnos\_del\_IPN\_robots-robotica\_IPN\_0\_243575945.html La Crónica de Hoy. (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814651.html

Sólo atendieron a empresarios que critican la enseñanza pública, señalan especialistas

Especialistas universitarios en materia educativa criticaron la forma en que se planteó y aprobó la reforma educativa, y manifestaron preocupación por las dudas que ha generado la evaluación, en particular la de los docentes. Durante el seminario La reforma educativa en México, organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Ángel Díaz Barriga, miembro del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (lisue), lamentó que ni el gobierno federal ni los legisladores hayan consultado a los especialistas en el tema.

La Jornada, p.38. (Emir Olivares Alonso).

Delega la Secretaría de Educación Pública tareas sobre servicio profesional docente

La Secretaría de Educación Pública (SEP) asignará a la Coordinación Nacional del Servicio Profesional Docente (Cnspd) los recursos humanos, financieros y materiales designados para la dirección general de Formación Continua de Maestros en Servicio y de la Coordinación Nacional de Carrera Magisterial, tareas para las que en 2013 destinó 848 millones de pesos. Creada en noviembre pasado como organismo desconcentrado de la dependencia federal, con autonomía técnica, operativa y de gestión, la institución, encabezada por Ramiro Álvarez Retana, ejercerá las atribuciones que en materia de servicio profesional docente tiene la SEP.

La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano).

UAEM y Universidad de Illinois firman memorando para proyectos conjuntos

El memorando de entendimiento signado por la máxima casa de estudios mexiquense, la Universidad de Illinois y la Fundación por el Desarrollo Regional y la Competitividad (Fundeco) coadyuvará a garantizar el éxito de la vinculación entre los estados de México e Illinois, sostuvo el gobernador mexiquense, Eruviel Ávila Villegas, al firmar como testigo de honor este instrumento legal; aseveró que sin duda, el acuerdo fortalecerá las políticas públicas que en conjunto desarrollarán ambas entidades.

La Jornada, p.43, (Sin Firma).

México, con rezago de 40 años en materia espacial: Franco

México tiene un rezago en crecimiento e innovación tecnológica en el sector espacial de casi cuatro décadas, lo cual es muy lamentable, afirmó José Franco López, presidente de la Academia Mexicana de Ciencia (AMC). En la presentación de la revista digital de divulgación Hacia el Espacio, en las instalaciones de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), señaló que el país tuvo un desarrollo importante en la materia de los años 40 a mediados de los 70. México, a la par de Estados Unidos y otros países, empezó a generar un proyecto mediante el cual se desarrollaron capacidades y trabajos exitosos. Sin embargo, se dio carpetazo al proyecto, y los grupos que sabían hacer diseños para la construcción de naves espaciales, así como hacer instrumentos de precisión, se fueron a otra nación o sencillamente se dedicaron a otra cosa.

La Jornada, p.2, (César Arellano).

#### SALUD

## **Estatal:**

Casos de influenza seguirán debido a las bajas temperaturas

La secretaria de Salud federal Mercedes Juan López, advirtió que durante las próximas semanas continuarán las bajas temperaturas en algunas regiones del país, por lo que se espera que siga en aumento el número de casos de influenza AH1N1. Durante su visita a Cuernavaca, afirmó que aun se cuenta con abasto de vacunas y medicamento suficiente para lo que resta de la temporada invernal.

El Regional del Sur, p.8, (Estrella Pedroza) y La Unión de Morelos, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena) http://www.launion.com.mx/sociedad/2871-casos-de-influenza-seguirán-debido-a-las-bajas-temperaturas.html

## Nacional:

Faltarían de 9 a 19 frentes fríos en el país

De acuerdo con las previsiones del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) de que llegarían al país entre 43 y 53 frentes fríos, faltarían por presentarse de nueve a 19 fenómenos, ya que actualmente el frente número 34 afecta el norte del territorio nacional. De acuerdo con el SMN, durante la mañana de este miércoles el frente frío 34 se extenderá desde las costas de Misisipi y Alabama hasta Veracruz, donde ocasionará potencial de lluvias ligeras en Puebla e Hidalgo, y moderadas en Veracruz. La masa de aire frío que le dará impulso favorecerá temperaturas frescas, principalmente por la mañana y noche, en los estados del norte y noreste del territorio nacional, así como evento de norte moderado en el sur del Golfo de México, Istmo y Golfo de Tehuantepec.

La Jornada, p.40, (De la Redacción),

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Pronostican-lluvias-fuertes-Tabasco-Chiapas\_0\_243576248.html **El Universal,** (Notimex),

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/se-espera-mas-frio-en-el-norte-y-noreste-del-pais-986897.html

Reporta Ssa 472 decesos por influenza este año

Entre el primero de enero y el 11 de febrero se han reportado en el país 472 decesos a causa de la influenza, cifra que del lunes a ayer se elevó en 23, y esto indica que en promedio diariamente han muerto 11 personas a causa de esta enfermedad, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. En cuanto a contagios, la cifra llega a 4 mil 113, mientras que el lunes eran 4 mil cuatro, 109 casos menos.

La Jornada, p.41, (Redacción),

Milenio, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/estados/casos-influenza-Secretaria\_de\_Salud-virus-AH1N1\_0\_243576237.html **El Universal**. (Ruth Rodríguez).

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/ssa-crecen-neumonias-mueren-472-de-influenza-213051.html

Busca Veracruz liderazgo en cultivo de la prehispánica chía

El cultivo de chía representa una importante e interesante alternativa para el campo veracruzano, por lo que la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca (Sedarpa) contempla esquemas de apoyo a productores, porque puede sembrarse en prácticamente todo el estado, requiere pocos recursos por hectárea, tiene un mercado de gran potencial para su comercialización y una extensa lista de beneficios para el consumo humano. Es el caso de Eduardo Lara Pérez, pediatra e investigador reconocido, además de un productor apasionado de esta semilla, quien explica: diminuta, prácticamente sin sabor y sin aroma, pero con una cauda de saludables bondades para el organismo humano, la chía es un alimento que en el mundo prehispánico ocupó el tercer lugar en su cultivo, sólo superado por el maíz y el frijol.

La Jornada, p.40, (Sin firma).

Obesidad afecta vida sexual; siete de cada 10 mexicanos adultos viven esa condición

Siete de cada 10 mexicanos adultos tienen sobrepeso u obesidad y por lo tanto están en riesgo de ver afectada su vida sexual, pues dichos padecimientos duplican del riesgo de padecer disfunciones sexuales y generan inhibición del deseo, rechazo al propio cuerpo, baja autoestima e incluso imposibilidad para realizar algunas prácticas sexuales. Claudia Rampazzo, terapeuta sexual y especialista en terapia familiar y de pareja, y Alberto Rodríguez, miembro de la Academia Mexicana del Estudio de la Obesidad, señalaron en conferencia de prensa que si bien el sobrepeso genera dificultades para relacionarse afectiva y eróticamente, no limita la posibilidad de dar y recibir amor o de enamorarse profundamente.

La Jornada, p.41, (Arturo Sánchez Jiménez),

El Universal, (Notimex),

http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/obesidad-sobrepeso-insatisfaccion-sexual-83477.html

Tratamiento con células madre podrían combatir leucemia infantil

En el marco del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer en Niños y Adolescentes, que se celebra el 15 de febrero, la hematóloga pediatra Rosa Margarita Cruz Osorio, responsable médico de Cryo-Cell de México, resaltó el éxito del trasplante de células madre para combatir la leucemia infantil. Afirmó que el trasplante de células madre es un novedoso procedimiento en el tratamiento para combatir la leucemia, que junto con los linfomas, son los principales tipos de cáncer infantil que ocasionan muertes en edades tempranas y que son la segunda causa de muerte entre la población pediátrica, después de los accidentes. En México se registran al año más de cuatro mil nuevos casos de leucemia aguda en este grupo de población y a nivel mundial esta

cifra asciende a 175 mil, según estadísticas de la Agencia Internacional de Investigación sobre Cáncer (IARC, por sus siglas en inglés) perteneciente a la Organización Mundial de la Salud (OMS).

El Universal, (Notimex),

http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/celulas-madre-combatir-leucemia-83480.html

# Internacional:

Las mamografías anuales preventivas no reducen las muertes por cáncer de mama

Las mamografías anuales realizadas de forma preventiva a mujeres de 40 a 59 años no reducen la mortalidad por cáncer de pecho más de lo que lo hacen las exploraciones físicas o el cuidado habitual, indica un estudio publicado hoy en el "British Medical Journal" (BMJ). Esta investigación, llevada a cabo por un equipo del Estudio Nacional de Mamografías de Canadá en un periodo de 25 años, reveló además que un 22 % de los cánceres detectados por mamografía eran en realidad inofensivos y no hubieran provocado síntomas o la muerte de las pacientes.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814701.html

Piden a México, EU y Canadá realizar acciones para salvar a la mariposa monarca

El Fondo Mundial para la Naturaleza urgió a los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá a emprender acciones para evitar la extinción de la mariposa Monarca, ante la tendencia a que desaparezca el fenómeno migratorio de esa especie. El representante en México del World Wildlife Fund (WWF, por sus siglas en inglés), Omar Vidal Pinzón, hizo notar que de no mantenerse esa migración, es muy posible que se extinga dicho animal. Este tema es "para preocuparse y ocuparse inmediatamente porque hay una tendencia muy clara a la desaparición del fenómeno migratorio, lo que no habíamos visto en 20 años", dijo en entrevista con Notimex. Por ello el representante de la mayor organización conservacionista independiente en el mundo exhortó a aprovechar la reunión que en una semana sostendrán los presidente de México, Enrique Peña Nieto, y de Estado Unidos, Barack Obama, con el primer ministro de Canadá, Stephen Harper. El encuentro se realizará el 19 de febrero en Toluca, estado de México, en el marco del 20 aniversario de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814630.html.

#### Tiembla en el Pacífico salvadoreño

Un temblor de 4,5 grados de magnitud en la escala abierta de Richter sacudió hoy las costas del océano Pacífico de El Salvador sin causar víctimas ni daños materiales, informó una fuente oficial. El movimiento telúrico se registró a las 16.26 hora local (22.26 GMT), frente a las costas del departamento de La Unión (al este del país), indicó un informe del Observatorio Ambiental del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814687.html

# **ECONOMÍA**

# **Estatal:**

Locatarios del ALM, inconformes con la reforma fiscal

Locatarios de diversos mercados periféricos de Cuernavaca colocaron cartelones, expresando su inconformidad para sumarse al nuevo régimen fiscal que surgió con la Reforma Hacendaria, que los obligará a tributar ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los comerciantes han expresado su rechazo a la desaparición del Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos), lo que ha derivado en la amenaza de iniciar amparos en cascada en contra de la nueva medida.

El Regional del Sur, p.10, (Luis Gallardo) y La Unión de Morelos, (María Esther L. Martínez) http://www.launion.com.mx/sociedad/2875-locatarios-del-alm,-inconformes-con-la-reforma-fiscal.html

# Nacional:

Acaparan 206 mil inversionistas 42% de la rigueza mexicana

Un grupo de inversionistas cuyo número equivale a 0.18 por ciento de la población del país concentró inversiones en el mercado accionario por un monto que equivale a 42 por ciento de la riqueza nacional, proporción que ha ido creciendo de manera constante en la última década, mostraron este martes datos oficiales. El conjunto de 33 casas de bolsa que operan en el país tiene bajo su custodia activos de 206 mil 315 inversionistas (0.18 por ciento de la población) por un monto de 6 billones 802 mil 875 millones de pesos,

cantidad superior en 6.7 por ciento a la de un año antes, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

La Jornada, p.27, (Roberto González Amador).

Adeudan grandes empresas \$450 mil millones por impuestos no pagados

Grandes empresas y corporativos adeudan cerca de 450 mil millones de pesos al fisco por concepto de impuestos no pagados durante 2013, los cuales representan 86 por ciento de la cartera de créditos fiscales determinados por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) el año pasado. Los adeudos de impuestos catalogados como créditos fiscales sumaron 516 mil 504.1 millones de pesos, de los cuales 422 mil 742.3 millones los debían los contribuyentes denominados personas morales, más otros 25 mil 811.3 millones provenientes de personas físicas con actividad empresarial, revelan datos estadísticos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso).

México fue la tercera economía de la OCDE con menor desempleo abierto en 2013

De los 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), México se ubicó como la tercera nación con menor desempleo abierto al cierre de 2013, en un nivel de 4.9 por ciento. De acuerdo con el reporte del organismo mundial, Corea encabezó la lista de economías con menor tasa de desempleo abierto, con un nivel de 3.1 por ciento, le siguió Japón con 4 por ciento, mientras que México y Austria tuvieron 4.9 por ciento, cada una.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814785.html El Sol de México, (Roberto Iván Gómez), http://www.oem.com.mx/elsoldemexico/notas/n3288291.htm

#### Desempleo en México baja a 4.6%

Durante el cuarto trimestre del 2013, la población desocupada se situó en 2.4 millones de personas y la tasa de desocupación fue de 4.6% de la Población Económicamente Activa (PEA), porcentaje inferior al registrado en el periodo octubre-diciembre de 2012, que fue de 4.9 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), al presentar la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) durante el periodo octubre-diciembre de 2013, indicó que la PEA del país se ubicó en 52.7 millones de personas, que significan el 59.6% de la población de 14 años y más.

El Economista, (Redacción), http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/02/12/desempleo-mexico-baja-46

# Urgen frenar importaciones de lácteos de EU

Es necesario que en México se frenen las excesivas importaciones de productos lácteos de Estados Unidos que entre 1993 a 2013 pasaron de 250 millones a mil 200 millones de dólares, así como reducir el costo de producción que se ha incrementado en más de 100 por ciento, subrayó Vicente Gómez Cobo, presidente de la Asociación Nacional de Ganaderos Lecheros (Anglac). En conferencia de prensa, dijo que estas importaciones son contradictorias si se considera que el valor actual de la tonelada de leche en polvo, es de alrededor de cinco mil dólares, lo que equivale a un precio de 8.20 pesos por litro, tomando en cuenta los costos de rehidratación y el transporte, mientras que en México a ningún ganadero se le pagan más de siete pesos.

El Universal, (Julián Sánchez)

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/urge-frenar-importaciones-lacteos-eu-986686.html **La Jornada**, p.16, (Matilde Pérez U.).

#### El gobierno no reforzará el peso: Videgaray

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, afirmó que no hay necesidad de que el gobierno apoye el peso, porque el mercado permanece "con mucha liquidez" y que una moneda débil no impulsará la inflación. Permitir que el peso flote amortigua a la economía real de la volatilidad de los mercados financieros, mencionó Videgaray en entrevista en Nueva York.

El Financiero, (Karla Palomo),

http://www.elfinanciero.com.mx/economia/el-gobierno-no-reforzara-el-peso-videgaray.html

## Bimbo compra a Canada Bread por mil 660 mdd

Canada Bread Company informó el miércoles que el mexicano Grupo Bimbo acordó su compra por un monto en efectivo de mil 830 millones de dólares canadienses (mil 660 millones de dólares estadounidenses) , lo que permitirá a su matriz Maple Leaf Foods centrarse en su negocio de productos cárnicos. El Grupo Bimbo, uno de los mayores productores de pan del mundo, pagará 72 dólares canadienses por cada acción de Canada Bread, una prima del 7 por ciento respecto al precio de cierre de sus acciones el martes en la Bolsa de Valores de Toronto.

El Universal, (Reuters),

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/bimbo-canada-986918.html

Milenio, (Reuters),

http://www.milenio.com/negocios/Bimbo\_compra\_Canada\_Bread-Grupo\_Bimbo-Bimbo-Bread\_Company-mil\_830\_millones\_de\_dolares\_canadienses\_0\_244175634.html

El Financiero, (Redacción),

http://www.elfinanciero.com.mx/empresas/bimbo-se-expande-compra-canada-bread.html

# Internacional:

Continuidad de Yellen da oxígeno a los mercados

La nueva presidenta de la Reserva Federal, Janet Yellen, dijo ante el Congreso de Estados Unidos que espera "una gran continuidad" de las políticas monetarias del banco central, en un discurso elaborado para su primera comparecencia ante la Cámara de Representantes como titular del banco central. "Yo estuve en el Comité que elaboró nuestra actual estrategia monetaria y apoyo firmemente esa estrategia", dijo Yellen en un discurso elaborado para su primera comparecencia ante el Comité de Servicios Financieros.

La Crónica de Hoy, (Agencias en Washington), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814837.html El Economista, (Redacción)

http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2014/02/11/confianza-mercados-genera-discurso-yellen

# **POLÍTICA**

#### **Estatal:**

Arrojan bombas "molotov" contra sede del PRI

Poco antes de la media noche de ayer, la sede del Partido Revolucionario Institucional empezó a incendiarse a consecuencia de que personas no identificadas lanzaran bombas "molotov", que de manera inmediata causaron daños irreversibles en el salón "Luis Donaldo Colosio Murrieta", en la planta baja, justo en la esquina que conforman las calles de Yucatán y Amacuzac. Fue a través de las redes sociales como se dio a conocer la noticia. Se desconoce quién o quiénes están detrás de este atentando en contra de la sede del PRI Morelos. El fuego rápidamente se extendió por la planta baja del inmueble. Afortunadamente, a la hora en que se suscitó el incidente, no había gente en el interior ni exterior del edificio.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3288489.htm

#### Limitan venta de alcohol en bares

A partir de esta fecha, el Ayuntamiento de Cuernavaca anunció que queda suspendido el otorgamiento de horarios extraordinarios a aquellos establecimientos cuyo giro sea la venta de bebidas alcohólicas, en cualquiera de sus presentaciones, en botella abierta o cerrada; además, el alcalde Jorge Morales Barud, dio a conocer nuevas disposiciones administrativas y horarios determinados para la venta de alcohol y el cierre de actividades de estos centros nocturnos. Por lo tanto, a partir de la fecha en que entren en vigor, los horarios de funcionamiento de los establecimientos con venta de bebidas alcohólicas en botella cerrada, será de 9:00 de la mañana a 23:00 horas. Las discotecas podrán vender bebidas alcohólicas hasta las 3:00 de la mañana, debiendo cerrar sus actividades a las 4:00 de la mañana y el resto de negocios similares como restaurantesbares, bares, cantabares, etcétera, podrán vender productos con contenido etílico hasta las dos de la mañana, debiendo cerrar sus puertas a las 3:00 de la mañana, en estricta observancia a lo que ordena la Ley Estatal. Asimismo, quedan sin efecto las autorizaciones que se hayan otorgado con antelación a la expedición de estas disposiciones administrativas. El documento fue remitido al Periódico Oficial "Tierra y Libertad" para su publicación correspondiente.

La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito); El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3288490.htm

Con vigilancia reforzada, Yautepec vive en el temor a los secuestros

Tan sólo en el pasado mes de diciembre, al menos siete personas fueron secuestradas en Yautepec, según indican organizaciones comunitarias. Todos menos uno fueron asesinados después de que se pagaron rescates a *cárteles* del narcotráfico, "que buscan nuevas fuentes de ingreso ante la ofensiva gubernamental que generó el arresto o la muerte de varios capos", de acuerdo con las autoridades. Asustados y furiosos al mismos tiempo, los residentes de Yautepec han realizado varias manifestaciones de protesta frente a la presidencia municipal, exigiendo al gobierno que intervenga. El secretario de Seguridad Pública del estado de Morelos asumió el control de la policía municipal el mes pasado y envió cientos de agentes, prometiendo resultados inmediatos. Los residentes se muestran esperanzados de que hayan llegado refuerzos policiales, pero dicen que no creen que las instituciones gubernamentales, que según ellos están llenas de funcionaros corruptos, vayan a tener un impacto a largo plazo en un problema que ha alcanzado proporciones epidémicas

en esta región de plantaciones de caña de azúcar y tomate donde abundan las casas de fin de semana de la clase media de la ciudad de México. El alcalde de Yautepec, Agustín Alonso Mendoza, dice que las críticas obedecen a una "sicosis de origen político". Al no haber estadísticas confiables, nadie sabe realmente qué pasa.

La Jornada, p.5, (AP).

Policías municipales renuncian en Morelos, tras llegada de Mando Único

La Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Morelos informó que en los cuatro municipios a cargo del Mando Único, 17 elementos de las policías municipales han tramitado su renuncia, la cual ha sido rechazada. Lo anterior, tras la incorporación de los municipios de Amacuzac, Tlaquiltenango, Yautepec y Tlaltizapan al Mando Único Policial. En rueda de prensa, el encargado de la Secretaría de Seguridad Pública morelense, Jesús Alberto Capella, comentó que "hasta el momento no se ha llevado ninguna separación de los policías municipales de las regiones que se encuentran hoy en Mando Único" Asimismo dio a conocer que siete elementos municipales de Tlaquiltenango se encuentran bajo investigación por presuntos nexos con el crimen organizado. "En Amacuzac solicitamos el retiro de armas de 53 elementos, quienes han iniciado una serie de peticiones de renuncias, las cuales no se han aceptado hasta el término de las investigaciones", dijo Capella Ibarra.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814375.html.

Acusan vía redes sociales al titular de la SSP-Morelos por malos tratos

Elementos de la Policía Preventiva de Morelos revelaron malos tratos, desconfianza y entrega de armamento viejo o caduco por parte del encargado de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Jesús Alberto Capella Ibarra, a través de una carta difundida en las redes sociales. En tanto, las dirigencias del Partido Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) manifestaron que ante el crecimiento de la violencia en delitos del fuero común, la administración de Graco Ramírez debe cambiar el rumbo, además de cumplir con el compromiso de devolver la tranquilidad al estado en 18 meses, para lo cual le restan 49 días.

La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814806.html.

# Nacional:

Senadores de PRI y AN aprueban nuevo tipo penal en materia de terrorismo

La mayoría PRI-PAN en el Senado aprobó reformas a diversos ordenamientos para crear un nuevo tipo penal en materia de terrorismo vinculado al lavado de dinero, pero eliminó la disposición expresa de no considerar como actos terroristas las manifestaciones y otras expresiones de protesta social. La minuta se aprobó con 83 votos en favor y 22 en contra, estos últimos de las bancadas de PRD y PT, que argumentaron sobre los riesgos de instaurar un Estado autoritario que criminaliza la protesta y llegó al extremo de que los grupos de autodefensas de Michoacán, los pilotos y sobrecargos de Mexicana o los jóvenes del movimiento #YoSoy132 que se manifiesten en las calles o ante alguna dependencia pública sean considerados terroristas. Esos argumentos fueron rechazados y se pasó al Ejecutivo federal para su promulgación esa minuta que reforma los códigos Penal Federal, el de Procedimientos Penales, la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada y otras disposiciones en materia de seguridad pública, para sancionar hasta con 50 años de cárcel el delito de terrorismo.

La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito),

http://www.milenio.com/politica/terrorismo-castigara-anos-carcel\_0\_244175595.html.

Localiza PGJ el cuerpo de Gregorio Jiménez y captura a responsables

La Procuraduría General de Justicia de Veracruz dio a conocer la detención de cuatro personas vinculadas al secuestro y posterior homicidio del periodista Gregorio Jiménez de la Cruz, así como de otras dos personas que fueron localizadas en dos fosas clandestinas, ubicadas en el municipio de Las Choapas; de igual manera, se detuvo a la persona que ordenó el crimen del comunicador. En conferencia de prensa, el procurador de Justicia, Felipe Amadeo Flores Espinosa, informó los avances y resultados de la investigación Coat4/058/2014, que llevó a la detención de Teresa de Jesús Hernández Cruz, señalada como autora intelectual de la agresión contra el periodista.

La Jornada, p. 12, (Periódico La jornada).

El Universal, (Édgar Ávila),

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/confirman-muerte-de-gregorio-jimenez-44373.html.

Milenio, (Milenio Digital y Luis López),

http://www.milenio.com/policia/Encuentran-cadaver-periodista-secuestrado-Gregorio-plagiado\_0\_243576016.html,

http://www.milenio.com/policia/Pago-vecina-pesos-matar-periodista-gregorio-veracruz-venganza\_0\_243576180.html,

http://www.milenio.com/region/periodistas laguneros-Voces Irritilas-Gregorio Jimenez 0 242376108.html.

# En redes sociales y en las calles, indignación

Tras el hallazgo del cuerpo del periodista Gregorio Jiménez en una fosa clandestina, comunicadores y cibernautas manifestaron su indignación en las redes sociales. En cuentas de Twitter y de Facebook se hicieron comentarios como: "El homicidio de Gregorio Jiménez es lo más grave. Pero no olvidemos que es un tema de libertad. Es sobre la libertad que nos quieren quitar".

#### El Universal, (Redacción),

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/en-redes-sociales-y-en-las-calles-indignacion-93813.html.

#### Secuestro, "muy grave y en aumento"

La mayoría de los mexicanos considera que el problema del **secuestro** en el país es muy grave, que ha empeorado en los últimos 12 meses y que se incrementará en el futuro. Los entrevistados no conocen la nueva estrategia antisecuestro que fue presentada hace unos días por el gobierno federal y la mayoría no confía en la policía ni en los ministerios públicos, en casos de secuestros.

Lo anterior se ve reflejado en la encuesta telefónica de *El Universal*, aplicada a mil personas mayores de 18 años, entre el 1 y 3 de febrero de este año. Un 98% de los mexicanos con línea telefónica en su hogar considera que el problema del secuestro en nuestro país es grave (37%) o muy grave (61%). Mientras que 70% considera que el problema ha aumentado en los últimos 12 meses y 13% que no ha cambiado. Además, 66% cree que el problema aumentará o seguirá igual; sin embargo, son más los que creen que aumentará (52%).

# El Universal, (Carlos Ordóñez),

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/ven-secuestros-como-problema-muy-grave-44370.html.

#### El derecho en el país está muy descuidado, señala Cossío Díaz

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, José Ramón Cossío Díaz, dijo que una de sus funciones como integrante de El Colegio Nacional será buscar la forma de construir un orden jurídico que trabaje sobre un mayor número de funciones sociales, pues dice que el derecho está descuidado en la actualidad. En su discurso de ingreso a El Colegio Nacional, Cossío Díaz aseguró que "el derecho es la mejor invención social del ser humano para formalizar su status en la vida diaria; sin embargo, en nuestro país, creo que está altamente descuidado. Creo que en ocasiones, y lo digo con el mayor respeto, la clase política utiliza el derecho para funciones instrumentales". Para el académico, la educación jurídica también se ha visto descuidada, pues muchas escuelas abren para ofertar esta licenciatura, pero faltan elementos para que los estudiantes se mantengan en el ejercicio profesional. "En un país donde tenemos más de dos mil escuelas de derecho y es fácil adquirir un reconocimiento de validez oficial para abrir una escuela de esta especialidad, me parece que el grado de los estudiantes, al no existir estándares para mantenerse en el ejercicio profesional cotidiano, lastima a muchas personas e intereses; a veces su patrimonio, libertad o hasta su vida", sugirió.

La Crónica de Hoy, (Víctor García Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814744.html. Milenio, (Milenio digital).

http://www.milenio.com/politica/Ramon-Cossio-Colegio-Nacional-Mexico\_0\_243576287.html.

#### Convocan en Chiapas a semana nacional e internacional de solidaridad con zapatistas

Ante las recientes agresiones contra bases de apoyo zapatistas en Chiapas, organizaciones adherentes a la Sexta declaración de la selva Lacandona del Ejército Zapatista de Liberación Nacional convocaron a la Semana nacional e internacional de solidaridad "Si tocan a los zapatistas, nos tocan a todos", a celebrarse del 16 al 23 de febrero.

La Jornada, p.21, (Hermann Bellinghausen).

# Internacional:

# Consenso en EU, Florida incluida, para normalizar la relación con Cuba

La mayoría de estadounidenses están en favor de una normalización de las relaciones con Cuba, incluido un sector aún más amplio de ciudadanos de Florida, donde se concentra la mayor población de origen cubano, según una encuesta nacional divulgada hoy, que se suma a un nuevo coro de alto perfil que se inclina por poner fin a la política del bloqueo que ha imperado durante más de medio siglo. Un 56 por ciento de estadounidenses favorece la normalización de relaciones con Cuba, y esa cifra sube a 63 por ciento en

Florida, según la encuesta comisionada por The Atlantic Council, organización de cúpula con sede en Washington. Entre latinos a nivel nacional, 62 por ciento apoyan esa posición.

La Jornada, p.24, (David Brooks).

El Universal, (Eduardo Mora),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/mayoria-en-eu-por-acercarse-a-cuba-85913.html.

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814770.html. Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/EU-aplaude-derechos-humanos-Cuba 0 243576241.html.

#### Gigantes de Internet, por limitar a espionaje

Una coalición de las empresas de tecnología más importantes del país se sumó ayer a una protesta internacional contra los programas de espionaje del gobierno de Estados Unidos, reclamó imponer más límites a la recolección de datos de los estadounidenses y un mayor control y transparencia sobre las operaciones secretas. Los altos ejecutivos de Google, Microsoft, Yahoo, Facebook, AOL, LinkedIn y Twitter publicaron una declaración conjunta y enviaron una carta ayer al presidente Barack Obama y a congresistas. La coalición de empresas de alta tecnología, conocida como Reform Government Surveillance (Reforma a la Vigilancia Gubernamental), insta a realizar cambios que incluirían un acuerdo para que el gobierno no recolecte datos de forma masiva de las comunicaciones por Internet.

#### El Universal, (AP),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/gigantes-de-internet-por-limitar-a-espionaje-85911.html.

# Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Microsoft-Google-Twitter-campana-espionaje\_0\_243576120.html. **La Jornada**, p.26, (AP y PL).

#### Nuevo juicio contra Berlusconi

Un nuevo juicio por corrupción contra Silvio Berlusconi comenzó ayer en Italia, lo que representa otro desafío legal para el tres veces ex primer ministro italiano. Berlusconi está acusado de pagar 4 millones de dólares a un senador para que cambiara de partido y así debilitar a un gobierno rival que finalmente cayó. **La Jornada**, p.26, (AP).